

II. Allgemeine und angewandte Statistik

Evers, Ingo, *Input-Output-Projektion*. Empirische Tests auf der Basis von Input-Output-Tabellen 1954 bis 1967 für die Bundesrepublik Deutschland. (Schriften zur wirtschaftswissenschaftlichen Forschung, Bd. 86.) Meisenheim am Glan 1974. Anton Hain. III, 303 S.

Systems Approaches and Environmental Problems. International Symposium: Schloß Reisenburg (Günzburg/Ulm), June 18—21, 1973. Sponsored by Bayerische Akademie der Wissenschaften, München (Munich), Federal Republic of Germany. (Mathematical Studies in the Social and Behavioral Sciences, 1, Ed. by Hans Werner Gottinger.) Göttingen 1974. Vandenhoeck & Ruprecht. 368 S.

III. Weltwirtschaft und Wirtschaft einzelner Länder und Gebiete

1. Weltwirtschaft

Auswertung der Dokumentation der dritten Welthandels- und Entwicklungskonferenz, Santiago de Chile 1972. Bremer Ausschuß für Wirtschaftsforschung. (Wissenschaftliche Schriftenreihe des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit, Bd. 26, H. 1—3.) Stuttgart 1974. Ernst Klett Verlag. 1008 S.

Materialien für die dritte Welthandels- und Entwicklungskonferenz (1972). Stellungnahme des Wissenschaftlichen Beirates beim Bundesministerium für wirtschaftliche Zusammenarbeit zu einer Reihe von Tagesordnungspunkten der dritten Welthandels- und Entwicklungskonferenz (UNCTAD III) in Santiago de Chile (13. 4. — 17. 5. 1972). Hrsg. von Clodwig Kapferer. (Wissenschaftliche Schriftenreihe des Bundesministeriums für wirtschaftliche Zusammenarbeit, Bd. 25.) Stuttgart 1973. Ernst Klett Verlag. 110 S.

Mit drei umfangreichen Heften liegt nun auch die Auswertung der Dokumentation der dritten Welthandelskonferenz vor. Sie wurde — ebenso wie die der Dokumentation der zweiten Welthandelskonferenz — vom Bremer Ausschuß für Wirtschaftsforschung durchgeführt. Die Bearbeiter folgten dabei dem nun schon bewährten Verfahren, sich im wesentlichen an die Tagesordnungspunkte der Konferenz anzulehnen und in dieser Gliederung die Hauptprobleme zu behandeln. Grundlage der Auswertung sind die UNCTAD-Dokumente. Gelegentlich werden zur Ergänzung aber auch andere Dokumente und die Literatur herangezogen. Das ist vor allem im ersten Kapitel der Fall und dort auch besonders erwünscht, denn der dort gegebene »Überblick über die wirtschaftliche Situation der Entwicklungsländer« dient überwiegend der einleitenden Information des Lesers.

Davon abgesehen haben sich die Bearbeiter aber an die Aufgabe gehalten, die Dokumentation der Welthandelskonferenz auszuwerten und auf eine eigene Stellungnahme weitgehend zu verzichten. Das wird der Benutzer der »Auswertung« nur begrüßen, bekommt er dadurch doch (soweit so etwas